

# ハーマニー

No.  
20

鮎貝地区まちづくり協議会

平成28年11月24日

白鷹町大字鮎貝3994番地7 TEL 85-2342 / FAX 85-2341



昨年の点灯式後にメインツリーの前で撮った会員の集合写真。寒い中おつかれさまでした。

## 四季の郷駅のイルミネーションを

### 27日(日) 夕方4時30分に点灯します

毎年、四季の郷駅から北側に伸びる道路沿いを中心に、イルミネーションが飾られ、幻想的な通りとして皆さんに楽しんでいただいておりますが、四季の郷駅で楽しむ会（土方俊男会長・会員23名）が、近隣の方々のご協力も得て、毎年取り組んでいるもので、またその時季がやってきました。

四季の郷駅の飾り付けは20日に行われ、27日の夕方から点灯式が行われますので、寒い中ではありますが、温かい豚汁が振る舞われるほか、売店もありますのでぜひお越しください。尚、25日のクリスマスまで点灯される予定です。

### 長年の活動に対して

#### 山形鉄道から感謝状が贈呈

四季の郷駅で楽しむ会がこれまで取り組んできた、七夕飾りまつりとイルミネーション飾りなどが評価され、10月23日に行われたフラワー長井線まつりで、山形鉄道から感謝状が贈られました。本当におめでとうございます。

## 冬季スポーツ大会を12月4日(日) 午後を開催します

簡単に安全、どなたでも楽しめる「フラバール・バレーボール」



体育振興会主催の冬季スポーツ大会。今年度は、開催時期や競技種目を一新しました。

フラバール・バレーボールは、柔らかく、おにぎりのような形をしたボールを使い、相手チームから来たボールを必ず床にワンバウンドさせてからレシーブして、3回以内に返す競技で、スパイクも禁止ですので、どなたでも安全に楽しめるものです。分館長に取りまとめをお願いしていますので、お気軽にご参加ください。

日時 12月4日 1時15分開会  
場所 鮎小体育館  
駐車場が込み合いますので、乗り合わせてお越しください。

## かぼちやのケーキとじゃがもち作り

～親子のお菓子作り教室

親子でのお菓子作り教室を10月21日開催し、炊飯器で作るかぼちやのケーキとじゃがもちを松木千鶴子さん（神明町）に教えていただきました。

かぼちやのケーキは材料を炊飯器に入れ、スイッチを押すだけの簡単なもので、参加された親子は「これならうちでも作れるね。」と話していました。じゃがもちはこの形と形を作ることが、子ども達は楽しかったようで、ハートや星などいろんな形のじゃがもちを作り、ホットプレートで焼きあげおいしくいただきました。



いろんな形のじゃがもちをおいしく焼きあげる、子どもたち

## 笑って歌って明るい気分に・・・

～ふれあい交流スクール

ふれあい交流スクール（村上進学級長）のふれあい教室と芋煮会を11月8日に開催しました。

ふれあい教室では、鮎貝語り部クラブ（鈴木よし会長）の会員の3名から計6つの昔話を時折笑いも交えながら語っていただき、最後に詐欺防止の「はつきり・きつぱり・いらねず！のうた」をうさぎとかめの節で全員で楽しく歌いました。

お昼はおいしい芋煮を食べながら、交流を深めました。

次回は2月に閉級式を開催します。



最後の「と～びんと」を聞くたびに参加者から大きな拍手が送られていました

## 雪と紅葉の色彩の対比を楽しむ

～秋山トレッキング

秋山トレッキングを11月11日に開催し、県民の森（山辺町）に出かけてきました。

あいにく9日に降った雪が予定していたコースにあり、また天候も悪かったので、コースを短縮して歩いてきました。ボランティアガイドさんの案内で、1時間半程、植物の説明を聞きながら紅葉の景色もじっくり楽しむことができました。足もとの雪の白と赤や黄色の色彩の対比に参加者は「幻想的で夢の中に見えるようだった。」「雪と紅葉を一緒に見ることができていい体験をした。」と感想を述べられました。



雪と落ち葉のじゅうたんは幻想的でした植物の説明をするボランティアガイドの竹内さん

# ふるさと塾

ふるさと塾（鮎貝小児童対象事業）で11月18日に「史跡めぐりと子ども料理教室」を開催しました。

史跡めぐりでは、鮎貝歴史を語る会（矢羽木信作会長）に鮎貝八幡宮などの地区内にある史跡について説明していただき、瑞岩寺では、前地区公民館主事の鈴木晴美さん（神明町）に「最上川の洪水を鎮めた潭龍和尚」の紙芝居を読んでもいただきました。



蔵高院住職から即身仏にまつわる話をしていただき、正座して真剣に聞く子どもたち

午後からは健康づくり推進員鮎貝支部と産業振興課・健康福祉課との共催で、おにぎらず作りに挑戦。具材をきざむところから、各班に分かれて協力して作っていました。作ったおにぎらずは持ち帰り、ご家庭でおいしく食べていただいたのではないでしょうか。

## 第4弾

### しめ縄飾りと ケーキ作りを開催します

リース状のしめ縄を造花などで飾り、華やかなお正月飾りを作ります。その後はスポンジケーキをイチゴや生クリームでデコレーションして、ちよつと早いクリスマス会をします。

鮎貝小児童には12月に入りましたら、学校を通してチラシを配布いたしますので、くわしくはそちらをご覧ください。

◆日時 12月18日(日)  
午前9時～

◆場所 ハーモニープラザ

◆内容 しめ縄飾り作り

◆会費 ケーキ作り

◆持ち物 300円

◆エプロン、

三角巾

飾りを持ち

帰る袋



## 鮎貝地区新春懇談会

新年最初の事業、鮎貝地区新春懇談会を開催いたします。

今年度も昨年度同様、第二日曜の開催となります。ヤハハエ口等をこの日に行う町内の関係者の方はお忙しいことと思われませんが、ご出席をよろしくお願いいたします。

- ◆日時 平成29年1月8日(日)  
午前11時～
- ◆場所 ハーモニープラザ
- ◆その他 出欠や詳しい内容は後日郵送にてご案内いたしますので、そちらをご覧ください。

## ハーモニープラザ大掃除にご協力をお願いします

ハーモニープラザを年間2回以上ご利用の団体の代表者にご案内させていただきましたが、下記の日程で年末の大掃除をしますのでぜひご協力ください。

毎年ご協力いただく方も増え、隅々まで、また手の届かないような場所もきれいにしていただき、気持ちよく新年を迎えることができ大変感謝しております。今年もよろしくお願いいたします。

- ★日時 12月11日(日)午前9時30分から  
11時頃まで
- ※雑巾などはこちらで準備致します。

# 鮎っ子通信

## 置賜こども芸術祭で取りを飾る

〜白鷹町代表・鮎貝七五三獅子舞獅子舞〜

鮎貝小学校長 向田 聡



置賜こども芸術祭が十一月五日（土）、米沢市の伝国の杜置賜文化ホールにて開催されました。舞台芸術部門に出演したのは置賜三市五町から一団体ずつ計八組で、狂言や詩吟、合唱やダンスにクラシックバレエ、そして長井の黒獅子と我が鮎貝七五三獅子舞の子獅子舞でした。私達の控室は、何と一昨年の「なせばなる秋祭り」の際、駐日のキャロライン・ケネディ米大使が吉村県知事とともにみんなの前に現れた時の場所で、最多人数ということもあり、一番いい所が準備されていました。

本番では、いつも以上によく響く笛や太鼓、勇壮に跳ねる舞いが見事で、際立っていました。みんなが真剣で姿勢や目線を大切にしながら演じていました。司会から鮎貝八幡宮と七五三獅子舞の歴史や獅子舞の歴史を紹介していたら、さらに格調高く感じられ、会場の皆様も畏敬の念を抱かずにはいられないという感じでした。取りを飾るにふさわしい素晴らしい獅子舞だったと、会場みんなが大きな拍手を送ってくださいました。

## 鮎貝区自主防災会の役員が水害に備えて研修しました

鮎貝区自主防災会（宮城隆治会長）では、10月24日、国土交通省山形河川国道事務所長井出張所の岡村稔所長を迎え、最上川における近年の災害状況や、洪水に備えての対策などについて役員が研修を行いました。

その中で、昭和42年の羽越水害や、平成25年と26年に起きた豪雨災害を教訓として、万一堤防が決壊した場合の浸水想定区域を示したハザードマップの活用や、避難ルートの案内板を設置するなど、みんなが迅速・的確に避難できるような取り組みをしていこうと話合っていました。



羽越水害時に決壊した箇所などを中心に堤防を見て回りながら説明を聞く役員

### あとがき

ハートモニープラザ周辺の矢の木の初雪が降り始めた。秋も短い。熊の出没も平田の被害も多かった。多区では、このように、地域の安全が大きな課題だ。自然と共生し、川の渡りも安全に。みんなが安心して暮らしたい。

### これからの主な行事予定

- 11/27(日) 四季の郷駅イルミネーション点灯式
- 12/4(日) 冬季スポーツ大会
- 8(木) まちづくり協議会会計中間監査
- 11(日) ハーモニープラザ大掃除
- 14(水) まちづくり協議会理事会
- 18(日) ふるさと塾
- 29日～1/3日まで年末年始休暇
- 1/8(日) 新春懇談会